
Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal 
 

Die Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal bringt zur Behandlung in der 

Sitzung am 19. Juni 2018 unter dem Arbeitstitel 

 

Stärkung der Odenwaldbahn 

folgenden 

Antrag 

ein: 
 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Mühltal bittet die Träger des Öffentlichen 

Personennahverkehrs (ÖPNV), die Kapazität der Odenwaldbahn kurzfristig zu erhöhen. 
 

Der Antrag soll vor der Sitzung der Gemeindevertretung im Umwelt-, Entwicklungs- und 

Bauausschuß behandelt werden. 
 

Es wird beantragt, die Abstimmung in der Gemeindevertretung namentlich durchzuführen. 
 
 

Begründung 

Problem: 
 

Die Odenwaldbahn beschreibt in den vergangenen Jahren eine außerordentliche 

Erfolgsgeschichte. Die Nachfrage ist enorm gestiegen. Dem kommt das Angebot aber nicht 

nach. Daher wird trotz politisch gewollter Verkehrswende inzwischen auf die Nutzung der 

Bahn verzichtet, weil diese schlicht überfüllt ist. Für potentielle Fahrgäste aus Mühltal und 

insbesondere Berufspendler gilt dies in hohem Maß, weil ein Zustieg zu Berufsverkehrszeiten 

am Morgen am Bahnhof Mühltal oft wegen Überfüllung nicht mehr als zumutbar angesehen 

wird. Züge aus dem Odenwald füllen sich morgens kontnuierlich bis einschließlich Mühltal, 

ab dem nächsten Haltepunkt Lichtwiese steigen zahlreiche Pendler erst wieder aus. 

 

Lösung: 
 

Die Gemeinde Mühltal ist für den Betrieb der Odenwaldbahn nicht zuständig. Die originäre 

politische Kompetenz liegt beim Landkreis, der sich zur Erfüllung dieser Aufgabe eines 

Zweckverbandes bedient. In Mühltal werden die Nöte der Bahnnutzer aber besonders 

deutlich. Daher bittet die Gemeinde Mühltal die Träger des ÖPNV, die Kapazität der 

Odenwaldbahn kurzfristig zu erhöhen. 

 
Kosten: 
 

Die Bitte ist für die Gemeinde Mühltal nicht mit Kosten verbunden. 
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Christoph Zwickler als Vorsitzender der Fraktion FUCHS 


